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2 0 0 1 - 0 2 年度国際ロータリー会長 

リ チ ャ ー ド ･ Ｄ ･ キ ン グ 
  Mankind is our business 
   人類が私達の仕事 
 

司会   斉藤、鶴岡, 河原 ＳＡＡ 

点鍾  加藤 喜夫 会長 

合唱   それでこそロータリー 

ビジター 東京神宮ロータリークラブ 

           澤田 尚史様 

お誕生日祝い 

     北原 弘文会員（2/22） 

 

Paul Harris Fellow 贈呈 
              遠藤 典
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会報委員長 / 河渕  雄 
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一 会員 

 

会長報告    

第３１回目目の会

先週の IM 主席して

た。コーデネイター

いつになく自由な

大いに参考になる

憲法第３１条 

何人も、法律の手続

くは自由を奪はれ

３１条は「法廷手

また、３１条は単に

の内容の適正さも

ば、平成７年３月２

後で、「サリン等

律」いわゆるサリ

しかし、事件が起き

ので、地下鉄サリン

は出来ない。“こう

を科されるという

律で定められてい

義」と言う。 

1

例会日 毎週水曜日 PM0：30―1：30 
但し、第 4 水曜日 夜間例会   

第５水曜日 夜間移動例会  
例会場 横浜市青葉区青葉台 1-5-8 

        青葉台フォーラム 
事務所 横浜市緑区中山町２３０ 

(横浜銀行中山支店) 
TEL (045)933-1651 
FAX (045)933-2027 

ail  rcmidori@01.246.ne.jp 
L http：//www.01.246.ne.jp/rcmidori/ 
 
       加藤 喜夫会長 

長報告です。 

いただいた方々、お疲れさまでし

の岩宮さんに乗せられた形になり、

フオーラムになりました。次年度に

だろうと、思いました。 

きによらなければ、その生命若し

、又はその他の刑罰を科せられない。 

続き」を保障した条文といわれる。 

手続きの適正さだけでなく、法律

要求していると言われている。例え

０日に地下鉄サリン事件が起きた

による人身被害の防止に関する法

ン法が国会提出、可決されました。 

たときには罰する法律がなかった

事件の犯人をサリン法で裁くこと

いう行為をしたら、こういう刑罰

犯罪と刑罰の関係が、あらかじめ法

る”事が必要。これを「刑罰法廷主
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       ＩＴ推進委員長 長根 信康 何かの行為がなされた後に、それを犯罪だとする法律

を制定して罰することは出来ない。 ＩＴ推進委員会報告 

さてゴルフの話です。  
３４について。 第２回クラブＩＴ推進委員長会議が、２／１８に開催

されました。 １ホールでのプロの最多ストローク数が３４と言う

のがありました。１９６９年のアルカン・トーナメン

トで、フロント９を２アンダーで回ったネーグルとい

うプロのマーカーが、トータルの３４という数字を９

番ホールの欄に記入し、ネーグルもうっかりサインを

してしまったという、お粗末な話でした。この結果彼

の１ラウンドのスコアは除夜の鐘になってしまった。 

 上野ガバナーのほか工藤ガバナー・エレクト、地区

ＩＴ推進委員長の青山パスト・ガバナーなどが参加さ

れ、上野ガバナーから「昨年度のＲＩではインターネ

ットコミュニケーションオフィサーが地区ならびに

クラブに任命され、ＩＴ化が推進された。今年度はイ

ンターネットコミュニケーションオフィサーが設定

されていないので、ＲＩとしてＩＴ化をとりやめたよ

うな印象を与えているが、それは間違えで、ＩＴ化は

当然のことなのであえて設定されていないと思って

欲しい。」と説明がありました。 

 

幹事報告           森 一誠幹事 

１. 例会変更 

横浜田園ロータリークラブ 

 青山地区ＩＴ推進委員長からは、「地区内のＩＴ化

について、地区から、ホームページを出せ、週報を内

製化しろ、というように受け取られている面があるが

それは違う。パソコン導入により、メールなどで情報

伝達手段をより速くかつ平準化したいということ

だ。」と説明がありました。 

2 月 22 日（金）移動例会 

桐蔭大学メモリアルアカデミウム見学 

集合 10 時 30 分 メモリアルアカデミウム前 

3 月 15 日（金）ディナー例会 

ｐｍ6時 30 分から 

青葉台フォーラム 

その他詳細は、別紙資料をご覧ください。 3 月 22 日（金）移動例会 

 今回の報告の中で重要なのは、地区のメーリングリ

ストが存在し、それを利用して地区から発信された情

報は、全て公式文書だということです。 

２. 来週は夕刻例会です。 

水口先生の卓和ですので、是非ご夫人もお誘いく

ださいますようお願い致します。 

 質問して確認したところ、配信されたメールは公式

文書なのでクラブ内のメーリングリストに情報を流

しても問題ないと回答を得ましたので、今後は、地区

メーリングリストで配信された情報はそのまま当ク

ラブのメーリングリストに流すようにして、より速く

より正確に情報伝達できるようにしたいと思います。 

３. 事務局の電話の件 

  933-1651 への電話がお話中のときＦＡＸになる

とのことでしたが既に改善されていますので宜

しくお願い致します。 

4.バナーについて 

  海外のクラブへ行かれるとき、また 2590 地区以

外のクラブに行かれるときには、バナーをお持ち

になってください。交換をするとの事です。 

 
プログラム委員長 須藤 保夫 

本日、更新プログラム配布致しました。   例外場に 4.5 本置いておきますので宜しくお願

い致します。 ご覧の通り 3/20、3/27、5/15 日は予定済みとなりま

した、5/1、5/8 日は、まだ未定ですので宜しくご協力

願います。 

   

委員会報告          

     副会長 藤津 均   

 来週、水口先生の卓話が御座います、原稿が既に配布

されていますが、興味深いことが書かれおります、来

週は宜しくご聴講ください。 
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欠席届    三分スピーチ 

ﾋﾞｼﾞﾀ―東京神宮ＲＣ 澤田 尚史 様        

 下中 英輝 君 

社用多忙のため欠席させていただきます。申し訳

ありません。 

 代々木和男 君 

急にほかの会合（法人会）に呼び出されましたの

で欠席となります。 

 伊藤 友義 君 

社用のため欠席いたします。 

 
ニコニコＢＯＸ 

脇田 幸一 君 

バーナー交換 

本日はﾊﾞｰﾅｰは持参していませんが今度伺った折には

お持ち致します。 

 
出席報告 

                  大地哲郎  出席委員長 

会員数 本日の出席 本日の出席

率 

前々回の補

正後出席率 
 

 
37 

 
  25   89 100 

 

 

 

 

 

 

 

澤田さんよくいらっしゃいました。 

遠藤 一典 君 

おかげさまで、マルチプル・ポール･ハリス・ 

フェローピンを頂きました。宜しくお願い致し 

ます。 

北原 弘文 君 

誕生祝有難うございました。 

 
ニガニガＢＯＸ 

大地 哲郎 君 

先日のＩＭ欠席いたしました。第 28 回東京女子

医大スキー大会に出席し、無理やりシルバーク

ラスを作らせ銅メダルでした。 

 

 

 
内野  晃 君  
ＩＭ欠席いたしました。  
藤津  均 君  
ＩＭ欠席してしまいました。すみません。  
長根 信康 君  
前回欠席申し訳ありません。本日も早退します。

申し訳ありません。 
 

 
  
2 月 20 日 7 件 ￥ １８．０００ 

本年度累計 ￥６４５．５００ 
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クラブフォーラム 
創立記念日にちなんで 

岡本 健会員 

 
日本で初めてのＲＣができたのは 1920 年（大正 9 

年 10 月 20 日）でございます。当時三井銀行の重役

であった米山梅吉氏が会長となって東京ロータリー

クラブを設立しました。しかしそこに影の功労者 

がいたことは余り知られていないようです。 その人

の名は、福島喜三次という方です。彼は 1881 年（明

治 14 年）に佐賀県有田市に生まれ東京高等商業学校

（現一橋大学）を首席で卒業し 1904 年三井物産に入

社、ＮＹ支店を経て 1912 年ダラスで物産の子会社を

設立、綿花を大々的に商うことになる。そして 1915

年には 34 歳でダラスＲＣのメンバーになっています。

だから喜三次氏は日本人ロータリアンの第一号とい

うことになります。丁度そのころ、米山梅吉氏が経済

視察団を率いて訪米し福島喜三次家に宿泊し喜三次

氏の紹介でダラスＲＣを表敬訪問しています。 

 間もなく喜三次氏は転勤で帰国することになりま

すがその際ＲＩから日本にロータリークラブを創っ

てほしいと強い要請がありました。喜三次氏は米山梅

吉氏を会長に自らは幹事として日本で最初のＲＣ設

立に力を尽くしたのです。1921 年（大正 14 年 4 月

１日）世界で 855 番目のクラブとしてＲＩより加盟

承認されたのが東京ロータリークラブであります。そ

れから 49 年後昭和 45 年 2 月 28 日港北ロータリーク

ラブをスポンサークラブとして創立総会を開催し 3

月 11 日ＲＩより正式に承認され横浜緑ロータリーク

ラブが誕生しました。 

 チャーターナイトは横浜市立体育館 4 クラブ合同

（旭ＲＣ、港南ＲＣ、瀬谷ＲＣ）で執り行いました。

チャーターメンバーは港北ＲＣより移籍 8 名新入会

員 16 名計 24 名でした。ほかに港北ＲＣより山崎卯

一さんが特別代表として毎例会出席されてクラブ運

営全般にわたってご指導いただきました。又、設立に

当たって中心的な役割を果たされた方々の中で特に

印象に残っているのは鈴木憲一さん（移籍）戸田修さ

ん（当時港北の会長移籍）加藤雅光さん（当時港北の

幹事移籍）石川治道さん（初代会長移籍）の諸先輩達

であります。鈴木さんは衆・参両議員を務められたか

たでした。私の職業分類が銃器製造ですので、鉄砲屋

さんと呼んでいました。名前を呼ばれた記憶は無い。

鈴木さんはいつも「習うより慣れろ」特にロータリー 

はそれに尽きると言っておられた。「綱領に示されて

いるからとか、細則で決められているから行動するの

ではなく優しい思いやりの心が行動させるというの

が最もロータリーに相応しいのだ。」と教えられた。 

 戸田修さんはロータリーは奉仕をしようとする個

人の集まりだからロータリアンとして自ら信じるこ

とを習慣づけなさい、出席も行事も奉仕も全て歯車に

組み込めばよい。どうしても都合の付かないときは救

済措置を活用しなさい。但し救済措置を権利と勘違い

しないようにと言っていた。鈴木さんも戸田さんもロ

ータリーの事には余り細かい亊は仰いませんでした

が長老としての存在感はありました。 

 加藤雅光さんはロータリー活動には非常に熱心で

した。判らないことがあれば直ぐ手続き要覧を持ち出

して事細かに指導していただいた。そしてロータリー

活動には家族の理解が必要だと説いていた。地区大会

とかＩＭ等公式行事にはいつも奥さん同伴で参加さ

れていた。彼は有言実行型でしたから敬遠されること

もありましたが個性的な言動が印象的でした。 

 初代会長の石川さんは日研発条の社長さんでした。

豪放磊落、110 キロの巨体から発散する威圧感は大し

たものでした。実は私もその勢いに押されてロータリ

ーに入会してしまったのです。二代目会長の秋田さん

は新入会委員の教育に熱心で炉辺会合など率先して

参加されていました。三代目の小林安雄さんはフォー

ラムリーダーとしての才能はすばらしかったと記憶

している。予め発言者を決めて無くて目があったから

指名しますとか、目が合わないように俯いていると先

ほどより考え込んでいるようなので発表してくださ

いとか、でも私と同い年でしたからお互い親しみはあ

りました。4 代目の加藤さんは前述の通り、5 代目会

長の鵜川さんは緑ロータリークラブでロータリー経

験された方で最初の会長になられました。これでやっ

と一人前のロータリークラブになったなと感じまし

た。そして現在 32 代の加藤会長迄受け継がれていま

す。唯気掛かりなことは全国的に会員が減少している

ことです。第 2680 地区深川Ｐ.Ｇ.の言葉を借りれば

「不況も原因のひとつかもしれないが、最大の原因は

ロータリーに魅力がなくなったことにある。」と。 
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ロータリー運動というのは、ひとつの倫理運動である。

ＲＣは寄付団体でも慈善団体でもボランティア団体

でもない。一言で言えば倫理を提唱してゆく事によっ

て世のため人のために働いてゆこうと言う団体であ

ります。そのことはロータリー綱領（ＲＣ定款第 3

条）を読むと一目瞭然に分かります。例えばタバコの

吸殻が街角に落ちていたとします。ロータリアンがそ

こを通りかかると町を美しくするために吸殻を拾う

でしょう。この行動は誠にささやかではあるが社会奉

仕の範疇でとら経る事ができます。然しロータリーの

本願はそこではないのです。タバコの吸殻を捨てない

人を育てるところにロータリーの本願がある。人を育

てること、道徳を守る人を作ること。それはまさに倫

理運動だと言えるだろう。又、社会奉仕については恵

まれない人に魚を与えれば一回だけ食べられる。魚を

捕ることを教えればその人は一生食べられる。援助と

はそういうものでなければならない。倫理の追求こそ

がロータリーの原点だと思います。ロータリーでいつ

も問題になるのは「質か量か」「ロータリーとは何か。

ロータリアンとは何か、と言われても簡単に答えられ

る問題ではない。ロータリーは理解はしやすいと同時

に定義しがたいから」 

私が会長をしていた時、加藤進治ガバナーは「ロー

タリーとは、地平線に向かって走る人間の姿である。」 

終わりが無い。   （一部ロータリーの友参考） 
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             ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員長

                須藤  保夫

  2002 年 2 月 Calender   2002 年 3 月 Calender 
  ｛  世界理解月間   ｝   ｛     ｝  

        

1 金     1 金 会長エレクト研修セミナー   

2 土     2 土 2001 学年度米山奨学生終了式 

3 日     3 日     

4 月     4 月     

5 火     5 火     

  1566 ＊定例理事会（第 8 回）    1570 ＊定例理事会（第 9 回）   

6 水     6 水 ＊結婚記念、河淵、北原、加藤、遠藤、4 会員 

    ＊ｸﾗﾌﾞﾌｵｰﾗﾑ（出席について）大地委員長   ＊ｸﾗﾌﾞﾌｵｰﾗﾑ（社会奉仕活動について）武藤委員長 

7 木     7 木     

8 金     8 金     

9 土     9 土     

10 日     10 日     

11 月 建国記念日   11 月     

12 火     12 火     

  1567      1571     

13 水     13 水 ＊誕生祝、黒瀧会員 3/19   

    ＊ｸﾗﾌﾞﾌｵｰﾗﾑ（世界社会月間について）脇田委員長   ＊ｸﾗﾌﾞﾌｵｰﾗﾑ（会員増強について）鶴岡委員長 

14 木 港北ＲＣ創立 40 周年記念(新横浜ﾌﾟﾘﾝｽ、ｐｍ3：30 分） 14 木     

15 金     15 金     

16 土 ＩＭ（都市連合会）   16 土 横浜南ＲＣ創立 40 周年記念式典 

17 日     17 日     

18 月 クラブＩＴ推進委員長会議 18 月     

19 火     19 火     

  1568      1572     

20 水 ＊誕生祝 北原会員 2/22 20 水 ＊誕生祝,内野会員 3/21   

    ＊クラブ創立について、ﾌｵｰﾗﾑ（岡本会員）   ＊卓話; ペイオフについて 荒木会員 

21 木     21 木 春分の日   

22 金     22 金     

23 土 ＲＩ創立記念日   23 土     

24 日     24 日     

25 月     25 月     

26 火     26 火     

  1569 ＊夕刻例会  点鐘 6：30  1573 ＊夕刻例会  点鐘 6：30   

27 水 ＊誕生祝 岡本会員 3/4 27 水     

    ＊卓話；水口先生（産業医大元教授）    ＊卓話; 倉橋輝信様   

28 木 クラブ創立記念日   28 木     

    29 金     

    30 土     

    31 日     
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